

# Canicross et canivtt dans la vallée de la Sensée: dans la famille Leblanc, je demande le chien pour une course au poil

Maîtres et chiens reliés par une laisse sont appelés à courir ensemble dimanche et lundi dans une épreuve originale. L'ASLA, organisatrice, peut même vous prêter un toutou !



Demain, l'Association sports et loisirs arleusienne organise des épreuves de canicross et canivtt. Cette course à pied pas tout à fait comme les autres aura lieu dans la vallée de la Sensée.

Un jour, les enfants de Michel et Thérèse Leblanc offrent un chien à leur mère. Elle commence alors des cours d'agility au club canin Renault Douai. Ça durera deux ans. Puis, elle entend parler du canicross, une course à pied où le chien est attaché via une laisse d'un mètre cinquante au baudrier de son maître. Elle se lance dans cette discipline. Michel, séduit, s'y met également, et c'est là que commence l'aventure canicross pour le couple Leblanc. Il choisit un chien, de la même race que celui de Thérèse : un border collie. Cette race de chien de berger, bien connue pour sa capacité à l'écoute, et sa capacité d'adaptation, en fait un excellent compagnon de course.

## Une discipline qui respecte le chien avant tout

Le couple découvre alors un sport qui respecte l'animal. Et ça, c'est primordial pour Michel : « *Le canicross respecte totalement l'animal. Quand le chien s'arrête, le maître est obligé de s'arrêter lui aussi.* » Les chiens sont également inspectés par un vétérinaire avant chaque course. Dimanche ce sera le docteur Maxime Duval qui officiera. « *Des juges sont présents pendant la course pour vérifier que les règles sont bien respectées* », explique Benoît Delaplace, président de l'ASLA. Des signaleurs surveillent les coureurs et relaient les

informations auprès des juges de course. « *Un coureur doit s'arrêter pour laisser boire son chien ou faire ses besoins, sinon il a des pénalités.* »

Michel et Gribouille ont dû s'appriivoiser et apprendre à travailler ensemble. Car si le canicross est ouvert à tous et à tous les chiens, mieux vaut participer avec un chien discipliné et qui aime courir. D'où l'importance du dressage et de l'entraînement. Le chien doit obéir à la voix et aux ordres de son maître. « *Si l'animal s'écarte, il entraîne avec lui le coureur ou le cycliste. Il faut pouvoir lui faire confiance* », note Michel. Dans les descentes par exemple, il faut pouvoir ralentir la cadence pour ne pas être entraîné par le chien. La vitesse peut aller jusqu'à 20-25 km/h à certains moments de la course. Les Leblanc s'entraînent fréquemment, pour développer la musculature du chien. Car comme le dit Michel, « *pour un poids de 85 kg contre 16 kg, il faut un chien en bonne condition physique.* »

Pour l'anecdote, ce sera Jean-Pierre Talbot, acteur dans Tintin en 61 et 64 qui donnera le sifflet de départ du trail, lundi. Tintin et Milou réunis, ça vaut le déplacement...

Dimanche : canivtt : 9 h, canicross : 10 h 30. Courses enfants : 12-15 ans : 13 h ; 7-11 ans : 14 h ; baby (1 à 3 ans) : 14 h 30. Lundi : trail : 9 h, 11 h 15 et 11 h 30. Départ au stade Jean Noël à Arleux, inscriptions sur place. Renseignements 06 07 23 41 21. Si vous n'avez pas de chien, l'association peut vous en mettre un à disposition.